

“LA PATRIA”

Quito, Octubre 12 de 1905.

Agua potable

El agua potable á domicilio es una necesidad que se impone hoy más que nunca, porque sin agua á domicilio la canalización de la ciudad sería inútil, é inutilmente se habría gastado el dinero en ella.

Imponderables son las ventajas que la ciudad reportará de esta mejora; y el Concejo Municipal ha procedido muy bien al procurar su realización.

Hemos leído las bases del contrato; y como la publicación se ha hecho con el objeto de oír la opinión de la prensa, diremos lo que es, en nuestro concepto, dicho contrato.

No haremos observación ninguna al costo de la obra, porque para estudiar el precio de ella sería necesario hacer cálculos que requieren detenido estudio; pero la magnitud é importancia de dicha obra nos obliga á no parar mientes en el precio estipulado. Parece que el Concejo ha procedido con reflexión y estudio, pues, ha oído la opinión de casi todos los Concejales.

Sería bien que se determinase de algún modo el diámetro de los tubos de acero de que habla el inciso G. de la cláusula 1a., porque sin esa determinación podría suceder que el número de tubos de diámetro menor excediese á los que son necesarios para la obra.

El plazo para comenzar el pago de los cien mil marcos mensuales debería contarse desde que llegue á Quito el primer cargamento de materiales.

De la cláusula 4a. debería suprimirse la facultad de suspender la obra por falta de pago de alguna mensualidad; pues para esto el Municipio se obliga al abono de los intereses de la mora.

La primera parte de la cláusula 5a. parece innecesaria. La empresa tiene que entregar la obra, no los tubos y materiales: éstos deben ser traídos á Quito por su cuenta y riesgo, aunque el Municipio erogue los gastos de transporte.

En la 7a. debería establecerse que si se suspende la obra, por las causas contempladas en el primer inciso, se suspenda también el pago de las mensualidades.

La observación del Sr. Orcés acerca de la separación de las aguas es exacta; pues la mezcla de ellas no sería conveniente para su pureza y buena calidad.

Debe determinarse en el contrato lo relativo para el caso que haya necesidad de expropiar terrenos.

Ojalá veamos pronto realizada esta importante obra.

Cable

ULTIMAS NOTICIAS

Moscow. 9.—En las manifestaciones que ocurrieron anoche, motivadas por los refuerzos de composición, que hacen las pobladas, apedrearon y dispararon tiros de revólver á las tropas, hiriendo gravemente al Comandante de los gendarmes.

Las tropas dispersaron á los manifestantes haciendo uso de cartuchos de fuego y renovándose con tal motivo la lucha encarnizada entre la muchedumbre, la Policía y las tropas de línea.

Los manifestantes principiaron á romper los fuegos sobre los cosacos que intentaron entonces dispersar á los revoltosos.

Los cosacos hicieron libre uso de sus espadas, hiriendo gravemente á muchas personas.

Se han verificado con inusitada frecuencia manifestaciones desordenadas por los tipógrafos, obreros y estudiantes; y las asonadas han sido reveladas por los cosacos.

Han salido heridos varios policiales y gendarmes.

Anticiase también la victimación de un gendarme á más de otras desgracias ocurridas entre los manifestantes.

El monasterio de Stautour está resguardado por tropas de línea.

Ya están comprendidas en la huelga las fábricas de cigarrillos, y el movimiento se propaga al gremio de panaderos.

Dícese, por lo demás, que la existencia de pan blanco, sólo durará para dos días.

Grandes aglomeraciones de huelguistas recorren las calles y están tomando una actitud amenazante.

La actitud que despliegan los empleados de los carros urbanos que han engrosado en la fila de los huelguistas, ha imposibilitado el servicio de la línea.

PANAMÁ. 10.—El Cónsul venezolano Mejill, desahó hoy al Cónsul cubano, Duque, á un duelo á muerte, con motivo de la publicación que aparece en “La Estrella de Panamá”, diario de propiedad de éste, en que se ridiculiza á aquel.

Duque se negó á aceptar el reto, pero dícese que ambos personajes andan armados y se cree que ocurrirá alguna desgracia.

La comisión norteamericana de Ingenieros se despidió hoy del Presidente Amador. Regresarán esta noche á Colón y mañana celebrarán sesión á bordo del vapor con el Ingeniero en jefe, Mr. Stevens, debiendo emprender el próximo miércoles su viaje de regreso á la patria.

Los Sres. Davis, Burr y Parsons, se manifiestan conparos de las reformas y mejoras que se han llevado á cabo, desde la última vez que practicaron su visita al Istmo.

Mr. Wanger, natural de Pensilvania, miembro del Comité de comercio extranjero de la Unión, manifiesta también que se han llevado á cabo muchas mejoras desde el año pasado.

Contestando al interrogatorio dijo: “Puede ser cierto que el Congreso llevó á efecto la investigación completa de los asuntos que se relacionan con el canal”. Mr. Davis, por su parte, dice que el informe de los ingenieros no podrá estar listo hasta dentro de un mes.

SAN PETERSBURGO. 10.—La huelga que se ha declarado en Moscow está causando gran ansiedad á las autoridades de aquí, no sólo por el carácter alarmante de esas manifestaciones, sino por la perspectiva de que se propaguen á esta Capital y otras ciudades.

Predomina entre los tipógrafos de esta ciudad un sentimiento de propensión á la huelga.

Se reparte entre los obreros proclama revolucionarias en las que se hace alusión á los sucesos de Moscow, que constituye por hoy la campaña de alarma y presentan la situación pública con nuevo aspecto. La ley comprenderá todos los terrenos baldíos de Siberia, la mayor parte de los cuales no tienen valor ninguno, á consecuencia de la falta de vías de comunicación, pero que estarán expeditos para la colonización cuando llegue el ferrocarril á conectar los sistemas ferroviarios transcaucásicos y transiberianos, para cuya realización se buscan empresas particulares que se encarguen de las concesiones.

LONDRES. 10.—Nueve piezas magníficas de tapicería fueron obsequiadas á la Nación británica por el Barón de Longer, de París. Estos ejemplares están expuestos al público, en el palacio de Hambton House. Las tapicerías representan famosos cuadros del gran artista Rafael.

PARIS. 10.—El Gobierno ha resuelto enjuiciar á las personas comprometidas en la fijación, de carteles antimilitares, que se han llevado á cabo en casi todas las ciudades de Francia. En dichos carteles se hace un llamamiento á los conscriptos para que se nieguen á servir.

Varios Diputados se encuentran entre los firmantes.

Espárase que se verificarán mañana las manifestaciones subversivas en los depósitos de esta Capital, cuando los reclutas salgan destinados á las guarniciones.

Social

Continúa enfermo el joven Carlos A. Flores, representante de “El Grito del Pueblo”.

—El joven Manuel A. Gabela, Administrador de “La Patria”, continúa enfermo. Sus compañeros hacen votos por su mejoría.

—Se halla enferma la respetable Sra. Doña. Teresa Calderón de Pasquel. Le deseamos su restablecimiento.

—Se halla enferma la niña Esmeraldas Viel.

—Mejorado se halla el Rmo. Sr. Canónigo Dr. José María Terrazas.

—Se encuentra en esta Capital el Sr. Elicio Flor. Le saludamos.

Sociedad Cervantes

Este importante centro de jóvenes intelectuales, festejó con una sesión semi-solemne el quinto aniversario de su fundación, fiesta á la cual asistió la mayor parte de los socios y un gran concurso de personas notables.

Organizada la sesión, el Presidente, Dr. Angel Porras, pronunció el discurso oficial en términos elocuentes.

De seguida hicieron uso de la tribuna, entre otros, los distinguidos jóvenes señores José María Alvear, José Ignacio Gabela, Francisco de P. Soria, Ron Sierra y Pedro Muñoz.

Los trabajos de estos socios fueron leídos con elegancia y vigor, y agradaron mucho al auditorio.

Terminados los discursos, la Sociedad acordó hacer una manifestación de gratitud á los socios fundadores.

Se levantó la sesión y el Presidente ofreció á sus compañeros una copa de champaña, la cual se libó por el engrandecimiento de la Sociedad Cervantes.

Pelicitamos á esta simpática corporación y le deseamos prosperidad en todo sentido.

Signa adelante la Sociedad Cervantes.

Un porvenir seguro le espera. Y llegará á conquistarse glorias y renombres.

Quito, Noviembre 26 de 1892.

Sres. Scott y Bowne, New York.

Muy señores míos: Puedo decir que el remedio ya tan popular, conocido con el nombre de Emulsión de Scott, es una preparación reconstituyente que da excelentes resultados cuando se administra con ese objeto, siendo soportada por personas débiles cuyo estómago no consiente el uso del aceite de hígado de bacalao puro. Si se añade la consideración de que los hipofosfatos obran indudablemente en el mismo sentido, asociados á ese agente, es fácil explicar los satisfactorios efectos que diariamente obtenien con la Emulsión de Scott en la práctica médica.

Soy de Uds. atento S. S.

MIGUEL ABEJARO EGAS.

Doctor en Medicina, Decano de la Facultad de Ciencias Físicas y Naturales, Profesor de Zoología y Veterinaria en la Universidad del Ecuador.

Administración

El Sr. Rafael A. Gómez ha sido nombrado Teniente Político principal de la parroquia de Pomesique.

—Al Escribano Nicolás Meló se le ha ordenado cite al Sr. Fernando D. Acosta con el informe emitido por el Tribunal del Ramo en la cuenta de la Tesorería municipal de Tulcán, por el año 1902.

—Al Escribano Fernando Avilés E. se le ha ordenado cite dentro de 24 horas, al Sr. Luis F. Villamar con la sentencia pronunciada en la cuenta de la Tesorería municipal de Ibarra, á cargo de ese señor, en el año 1903.

—Se ha dispuesto que el Escribano Ordóñez cite al Sr. Ramón F. Moya con el informe, en Ter. juicio, emitido en la cuenta de la Sección

ULTIMO Y COLOSAL DESCUBRIMIENTO DE LA MEDICINA!

¡POR FIN!!

Se descubrió el remedio más eficaz para curar y sanar radicalmente en pocos días el KRUIMATISMO por antiguo ó crónico que sea con el maravilloso específico Norte Americano *Excelsior* premiado con 2 medallas de oro, esta especialidad asombra al que la usa porque jamás se ha visto ningún remedio que produzca su buen alivio como sucede con esta especialidad por cualquier dolor ó rechazo. *Unguento excelsior*. Se recomienda á las personas que tengan la *cura ó varices coloradas* llagas gangrenosas ó sifilíticas excemas herpes, sarnas, granos, manchas, etc., aunque tengan muchos años de antigüedad; las personas que deseen obtener este precioso medicamento pueden dirigirse á Lima Perú Casilla 911 á los señores Rivero y Cñía. únicos agentes autorizados para la venta en la América del Sur por mayor y menor precio del Especifico Soles 4, libre de conducción y se remite á vuelta de correo.—De venta en la Botica del Guayás.

Rivero y Cñía.

CONTESTACION DEL SR. D. FRANCISCO RIVADENEIRA AL DISCURSO DEL SR. D. ANTONIO CRIVALLOS, PRESIDENTE DEL COMITÉ DE LA EXPOSICIÓN.

de Especies del Ministerio de Hacienda, por el tiempo del 1o de Setiembre al 31 de Diciembre de 1901.

—Al Ingeniero J. Gualberto Pérez se le ha ordenado que verifique el avalúo del lote No 27, de terrenos baldíos, sito en Santo Domingo de los Colorados, denunciado por el Sr. Edmundo Catefori.

—Por haber dejado de servir el cargo, han sido reemplazados los amancebados de la Judicatura de Letras 2a: Marcial Navada y Luis F. Gallegos, con los Sres. Justino Alvarez y Tarcento Yangüez.

La velada del 8

(SEGUNDA PARTE)

Cantado admirablemente el lindísimo “Himno del Obrero Ecuatoriano”, el Sr. D. Francisco Ignacio Salazar G. pronunció un discurso bien cortado y elocuente, apropiado á las circunstancias y al acto: fué muy aplaudido cuando recordó al pueblo la imperecedera memoria del *inmortal García Moreno*.

Por haberse desgraciadamente enferma la Sra. Doña. Mercedes González de Moscoso, declamó su hermosa *poesía*, el Sr. D. Miguel Prado Orrego.

El Sr. D. Celiano Monge declamó una preciosa composición poética, “*Los titanes*”, dedicada á la esclarecida poeta Sra. Doña. Zenila Ugarte de Landívar, como voto de admiración y aplauso: la obra literaria y la declamación se dejaron sentir correctas, y justamente se aplaudió al autor.

De pié y á corta distancia de su asiento, el Sr. Dr. D. José Luis Tamayo, miembro honorario de la Sociedad y representante de la *Filantropía* del Guayás, pronunció un pequeño y sesudo discurso: cumplió su cometido dejando bien puesto el nombre de los obreros guayaquileños.

Mereció fervientes aplausos el Sr. D. Manuel M. Zaldumbide al cantar la *Melodia* de P. Tosti; ni hay duda que Zaldumbide S. es un excelente barítono y buen maestro en el arte: jóvenes de su talla bien merecen ser enviados á perfeccionarse en las mejores escuelas de Europa. Terminó el acto con el discurso del Sr. D. Antonio Cevallos, Presidente del Comité de la Exposición, y la entrega que él hizo de una hermosa banda y una lindísima medalla al Sr. Presidente de la Sociedad Artística é Industrial á nombre de dicha asociación: el discurso del Sr. Cevallos estuvo bueno y fué aplaudido.

El desempeño de la orquesta dirigida por el Sr. D. Reynaldo Suárez nada dejó por deseñar, y mereció repetidos aplausos.

Aprovechamos de esta oportunidad para desmentir lo dicho en “La Linterna”, de que algunos oradores descargaron sus golpes contra el Gobierno: las alusiones políticas, si las hubo, fueron indetermínadas, y ninguna pudo ser contra el Gobierno actual.

Por lo visto, el colega no estuvo en la velada, ó envió algún reciter nada versado en el oficio.

Para vosotros, queridos compañeros del trabajo, no tengo sino palabras de aliento y entusiasmo en pro de vuestra labor.

La nobleza y generosidad con que procedéis con el último de vuestros consocios, prueba sólo vuestra alteza de miras, y que los obreros quitoños, viven unidos, como en una sola familia.

Mérito alguno no existe en mí: admirador de vuestra abnegación y patriotismo, quiero sólo ayudaros en vuestra obra; vuestro ejemplo me estimula y vuestros sacrificios me entusiasman. ¡Cuántas escenas conmovedoras pasan en las juntas de nuestra Sociedad! cómo aprovecharían el arte y la poesía! ocuparse de vuestro heroísmo sí, señores, héroes son los que luchan por la existencia, bregando hasta con los elementos.

Estas prendas que las colencias sobran mi pecho, las conservaré con el respeto, con la veneración que ellas merecen: es un cargo que hecúis al hermano para que él guarde y conserve el patrimonio de la casa, son los títulos de nobleza que pertenecen á la familia obrera del Pichincha.

Premios los merecía sólo vosotros, porque habéis trabajado con afán y desinterés.

Por no ser molesto y cansado no enumeré vuestros sacrificios, ya que ellos son conocidos por todos; hasta nuestros mismos adversarios á quienes no hemos devuelto sus injurias, están convencidos de esta verdad, y tienen que reconocer de cuanto es capaz el patriotismo cuando éste es legítimo, desinteresado y sólo busca la elevación de la Patria, como vosotros lo habéis manifestado.

Cumplido con el deber que to para mí de agradecer cumplidamente en nombre de la Sociedad Artística é Industrial del Pichincha, á todas las personas que se han servido prestarnos su apoyo para la Exposición, y de manera especial á las que tan bondadosamente han contribuido para esta festividad de la Patria y de la clase obrera.

Hombres de Rusia

Una carta de Tolstói.—Máximo Gorki.—“En la Estepa”.—Un fragmento.

El conde Tolstói, dirige á la prensa del mundo entero una larga carta, en la cual expone la situación actual de Rusia.

He aquí las conclusiones del célebre novelista:

“El Gobierno ruso, como todo otro Gobierno, es un ladrón terrible, cruel y potente, cuya actitud no hechora se ha manifestado y se manifiesta aún en la hora actual, lo mismo que la actividad no menos perniciosa de todos los gobiernos existentes, americano, francés, japonés ó británico. Todo hombre razonable debía pues, hacer todos sus esfuerzos para librarse de todo

Botica del Comercio

Instalada esta Farmacia, con un surtido de drogas recientemente importadas de Europa y Estados Unidos de América, tiene abierto su despacho al público desde el 10 del mes en curso, con un personal escogido de empleados: dos doctores en Farmacia y el número competente de ayudantes prácticos.

De 12 m. á 2 y media p. m., consultas gratis para los pobres, á los que atenderá el Dr. D. Eustorgio Salgado Vivanco.

Por la noche de 7 á 9, también consultas para los pobres. Asistirá el Dr. D. Alejandro Luna.

Se garantiza un despacho prolijo y correcto, esmero en el servicio y la brevedad posible.

Quito.—Carrera de Venezuela (calle del Correo).—No 60, letras A y B.—Teléfono 298.—Apartado 117.—Octubre 4.—15 v.

gobierno y ayudará los rusos á liberarse del que tienen.

Para no tomar parte en los actos del Gobierno y no en sus sostenidos, importa el ser liberado de esas de hidad es en razón de las cuales las gentes son tomadas entre las redes de los mismos y se vuelven sus esclavos ó sus cómplices.

Sólo puede ser liberado de esas de hidad es que hacen á las gentes esclavos ó cómplices los Gobiernos, el hombre que no tiene sino á Dios á la vista y que reglamenta su conducta sobre la única y suprema ley que emana de las enseñanzas divinas, es decir, el hombre religiosamente moral.

Pasa luego á relatar el movimiento actual y concluye diciendo que el pueblo ruso debe darse á la doctrina de Cristo y hacer como él, pregonar la abolición de todos los gobiernos con un único jefe: Dios.

Se demuestra contrario á la actual guerra entre este país y el Japón y también á la revolución.

En lo alto de las montañas rastrea la serpiente dormida en el fondo de una cascada helada, enroscada en círculo y mirando hacia el mar.

En lo alto del cielo brillaba el sol, y las montañas se veían sin aliento cálido, mientras que abajo las olas chocaban contra la roca.

En el fondo de la garganta, en la obscuridad, el torrente que saltaba en cascadas por encima de las piedras, se precipitaba al encuentro del mar.

Poderoso, convertido en espuma blanca de gris; parece cortar la montaña en dos, y hace al mar aullando con furor.

De repente, y en la cascada misma en que la serpiente se arrastraba, cayó de los cielos un halcón con el pecho abierto y las plumas ensangrentadas.

Con roncó grito se abatió sobre la tierra, y con rabia impotente golpeó su pecho contra la dura piedra.

Asustada la serpiente, alzóse rascando con rapidez, pero comprendió muy pronto que él ave no viviría más de dos ó tres minutos.

Volvió, pues á donde estaba el halcón herido y silbó en dirección de sus ojos:

—¿Que te mueres?

—Sí, me muero, repuso el halcón suspirando.—He vivido con gloria; he conocido la dicha, he combatió con valor, he visto el cielo..... Tú no lo verás tan de cerca, pobre criatura.

—¿Que ¿qué es el cielo? Un lugar vacío..... ¿Cómo ni de qué modo podría arrastrarme hasta él? Aquí me encuentro bien: hay calor y humedad.

—Así hablaba la serpiente al ave libre, pero en su fuero interno se burlaba de ella.

Y siguió pensando: —Que vuelas ó que vayas á ras, —así, el fin será siempre el mismo:

todos iremos á parar bajo la tierra: todo será reducido á polvo.

Pero el halcón valiente acudió súbitamente las alas, elevóse un poco y paró su mirada á rededor del cielo.

A través de la roca gris corría el agua y en la cascada sombría hacia un calor soleante y pegajoso.

Reuniendo todas sus fuerzas, dijo el halcón con tristeza.

—¿Oh si pudiera remontarme al cielo una vez más!..... Oprimida á mi enemigo contra las heridas de mi pecho. Le ahogaría en mi sangre!..... ¡Oh, el placer de la batalla!

Y la serpiente pensaba: —¡Muy agradable debe de ser la vida en el cielo cuando de tal modo gime por él!—E hizo al ave libre la siguiente proposición:

—Acércate al borde del precipicio y arrojáte en él: posible es que tus alas te eleven y que puedas vivir en tu elemento algún tiempo más.

Estremeciése el halcón, y exhalando un débil grito, se arrastró hasta el borde de aquella garganta agarrándose con las uñas á la vieira gredosa que cubría la piedra.

Cuando hubier llegado volvió á extender las alas, respiró con todas sus fuerzas, cencillearon sus ojos y se precipitó en el abismo.

Como piedra desprendida de lo alto cayó el halcón, rompiéndose las alas, precipitándose de roca en roca, perdiendo así sus plumas.....

¡El cauce del torrente recibió su cuerpo, lavó su sangre, lo cubrió de espuma y lo llevó hasta el mar!

Las ondas con su triste mugido siguieron chocando contra las rocas.....

En la inmensidad nadie percibió el cadáver del ave.....

Enroscada en la garganta la serpiente pensó, durante mucho tiempo, en la muerte del ave y en su posición por el cielo, miraba hacia abajo más allá eterno que acariciar los ojos con la visión de la dicha.

—Pero ¿quién ha visto al halcón muerto en el desierto sin fondo y sin orillas? ¿Por qué otros como él, turbanan sus almas con la pasión de volar al cielo?.....

Yo hubiera podido saberlo si vándome á él aunque hubiera sido poco tiempo.

Y dicho y hecho, como lo pensó lo hizo: enrollándose circularmente, dió un salto en el aire y su cuerpo, como débil disco, brilló á los rayos del sol.

El que nació para arrastrarse se cayó sobre las piedras; pero no se hizo daño y se echó á reír.

—He ahí en qué consiste el encanto de volar al cielo. No es más que una caída.

¡Pájaros ridículos! no conocen la tierra; se fastidian de ella; aspiran á volar muy alto, hasta el cielo, y buscan la vida á través de ese desierto ardiente. Allá abajo existe el vacío. Allí hay mucha luz; pero no hay alimentos ni nada que pueda sostener el cuerpo vivo. ¿Por

qué, pres tanto orgullo? ¿Por qué tantos reproches? Por recitar la locura de sus deseos y de su incapacidad para todo lo que concierne á la vida. ¡Pájaros ridículos!..... ¡Sus discursos no me enseñan ya más! Todo lo conozco ya! He visto el cielo, ha volado, lo he medido, he conocido la caída; pero no me he estrellado en ella, al contrario, creo con más fuerza en mi misma. Que los que no puedan amar la tierra vivan de ilusiones..... yo conozco la verdad. No creo ya en su reclamo. Yo vivo para la tierra nada más que para la tierra!

Y orgullosa de sí mismo, rodó como un ovillo por la roca.

El mar orillante de extremo á extremo con viva claridad y las olas amenazadoras chocaban contra la orilla.

En sus rugidos, que tenían algo de los del león, palpita la canción del ave valeroso: temblaban las rocas al choque, y el cielo se condensaba la tempestad al sonido de aquel concierto salvaje.

Nosotros cantamos: ¡Gloria á la locura de los valientes!

¡La locura de los valientes, he ahí la sabiduría de los valientes! ¡Oh valiente halcón! Tú has perdido tu sangre en batalla con tus enemigos. Pero llegará el tiempo en que las gotas de tu sangre, caliente como las centellas, se inflamarán en las tinieblas de la vida y encenderán muchos corazones sedientos, con sed insensata, de libertad y de luz.

¡Muere!..... En el canto de los animales y de los fuertes; será el ejemplo vivo, el recuerdo triunfante de la luz y de la libertad.

¡Gloria á la locura de los valientes!

Crónica

Lotería de Guayaquil.—El domingo se verificó en Guayaquil el sorteo de la lotería; siendo favorecidos por la suerte, los siguientes:

1ª suerte \$1.000.00	№ 61.758
2ª " " " " " "	400 80.702
3ª " " " " " "	300 96.545
4ª " " " " " "	300 79.999
5ª " " " " " "	100 94.552
6ª " " " " " "	300 95.964
7ª " " " " " "	300 88.103
8ª " " " " " "	400 87.765
9ª " " " " " "	300 65.493
10ª " " " " " "	200 73.523
11ª " " " " " "	100 96.044
12ª " " " " " "	1.000 69.605

La prensa española ha publicado un gran número de pensamientos tomados del álbum de Echegaray.

Copiamos el siguiente que lleva la firma de Mariano de Cavia: "Yo me limito á opinar que Echegaray, á fuer de gran maestro en ciencias exactas, ha resuelto el problema de la cuadratura del círculo.

¿Por qué? Porque ha conseguido que hoy se cuadren respetuosamente ante su personalidad todos los círculos científicos, literarios, artísticos, políticos y económicos de Madrid!"

"El Correo de París" dice que en uno de los grandes teatros de esa ciudad estrenaran próximamente un drama de autores venezolanos, titulado Simón Bolívar. Agrega que para Suramérica se vendra después ese drama. ¿A qué ¿A competir con Lo irrene diablos? ¡Pobrecito de él!

Esuela Central.—La dirigida por la Srta. Dolores Cabrera esta funcionando en la carrera Mejía, intersección Guayaquil (es decir, San Agustín).—Sabemos que en la expresada escuela la Directora proporciona á las alumnas toda clase de útiles, gratas, costeados por ella, para de esta manera darlas toda comodidad. Aplaudimos la generosidad de la Srta. Cabrera.

Niña prezo.—Antoine Goulet se llama una niña que apenas cuenta doce años y ha publicado sus poesías en la Revue des Deux Mondes. Un cronista dice á propósito de ellas: ".....El delicioso bouquet que nos presenta la conocida Revista, desde una fragancia poética exquisita."

Social.—El distinguido y patriota caballero Sr. D. Rafael Real, ha vuelto á ésta, su ciudad natal, después de medio siglo de ausencia. Cumplimos con el deber de enviarle nuestro cordial saludo de bienvenida.

Se dice.—Sabemos que el Comandante don Francisco J. Iglesias ha venido á la Capital con solo el objeto de

robar ante el Gobierno la existencia de más de treinta plazas supuestas ó emiñadas de las relaciones diarias de asistentes del Batallón Quito número 4º de línea, comandado por el Coronel Juan José Fierro en Riobamba. Esperamos saber lo que haya al respecto y conocer el fallo del Jefe del Estado.

Para todos.—El diez y seis de los corrientes, en pública subasta, se venderá la casa del señor Manuel Cevallos Rendón, sita en la parroquia de San Marcos.—Carrera Junín, número 6.

La persona que quisiese adquirir tan cómoda y bonita propiedad, puede acudir, en la indicada fecha, á la Escribanía del señor Nicolás Melo, en donde se efectuará el remate.

Si el interesado prefiere, puede comprarla de un modo privado, entendiéndose para ello, con su dueño, el señor Cevallos Rendón.

Aniversario.—Ayer celebró nuestro colega El Tiempo el quinto aniversario de su fundación.

"La Patria" cumple con el deber de saludar á su colega y le desea que sus labores sean prósperas para la República.

Senador.—El Sr. D. Amable Enriquez Ante ha principiado á concurrir, en calidad de Senador Suplente, á la Cámara del Senado.

Recibo.—Acusamos recibo del folleto Agua Potable que se ha dignado remitirnos el ilustre Concejo Cantonal de Quito.

Un retrato.—La Revista Pedagógica y Letras, de Guayaquil, publica el retrato del señor Ministro Espinosa, y le envía un cordial saludo, haciendo votos porque su administración sea sólo de luminosas reformas.

Un Coronel.—Pronto partirá al Oriente el Coronel José María Villota, nombrado Comisario Fiscal del Napo y del Curaray, con la asignación mensual de \$1.200.

Interesante.—Un diario de Guayaquil anuncia editorialmente que el Presidente de los Estados Unidos trata de refundir Colombia con Panamá y Costa Rica, y formar una sola nación americana. Buena broma!

Niue de Octubre.—Esta clásica fecha nacional, ha sido festejada en Guayaquil con esplendidez.

La prensa costeña viene engalanada y la mayor parte del material es dedicado al 9 de Octubre.

Entre los varios proyectos expedidos por la Legislatura Ordinaria de 1905, merecen especial mención, por su importancia:

1º La Ley Orgánica Militar, presentada por el Ministerio de Guerra.

2º El de viveres, por D. Abelardo Monayo.

3º Subvención á una Compañía nacional de vapores, por el Sr. Dr. D. José Luis Tamayo.

4º Creación del cantón Montufar, Restablecimiento de los Colegios "Pedro Carbo" y "Juan B. Vázquez", Cesión de una casa á la Academia Ecuatoriana y Premios á los expositores de la "Artesía e Industrial", por el Sr. Dr. D. Angel P. Chaves.

CONGRESO EXTRAORDINARIO de 1905

CAMARA DEL SENADO

Sesión del 11 de Octubre

PRESENCIA DEL DR. TAMAYO

Instalóse á las 2 y 15 p. m. con la concurrencia de los Honorables Borrero, Carbo, Cárdenas, Posso, Terrán, Cobo, Chiriboga, Dillon, Espinosa, Larrea, Martínez, Monayo, Ojeda Santos, Valdivieso, Roman y el Secretario.

Leída el acta de la sesión anterior fue aprobada sin ninguna modificación notable.

Leyóse un oficio del Ministro de lo Interior por el que comunica el envío del proyecto relativo á prorrogar por cinco años el impuesto de la Junta proveedora de agua potable á los partes de Machala y Pasaje, proyecto que pasó á las Comisiones 1ª y 2ª de Obras Públicas.

Otro oficio de la Cámara de Diputados, mediante el cual devuelve discutida y aprobada la Ley Orgánica Militar con algunas modificaciones introducidas en el artículo 21 y el inciso 2º del artículo 85, que fueron aprobadas por el Senado.

Posuse en discusión la Ley de Aduanas hasta su terminación, que pasó á tercera.

Se levantó la sesión.

CAMARA DE DIPUTADOS

Sesión del 11 de Octubre

PRESENCIA DEL DR. PESABARRERA

Costales, Loyola, Posso R., Chiriboga, Monge C., Callejas, Iglesias, Madrid, Benitez, Cueva, Cabezas, Garzón, Cuesta, Icaza G., González, Monge E., Palacios, Crespo Torral, Daquea, Alcivar, Montalvo, Iruiralde, San Lucas, Arias, Stopper, Burneo Villagomez, Torres, Pozo F., Mora Lopez, Gallegos, Araujo, Rioffro, Garcaicos, Mora Lopez, Gallardo y el Secretario.

Se aprobó el acta anterior.

Se aprobó en 3ª las reformas á la ley de Crédito Público de 1884.

Se aprobó en 2ª la cuenta del año de 1902, presentada por el Sr. Ministro de Hacienda.

Continuó la discusión de la nueva ley de gastos generales.

Reanudada la sesión, la Secretaría dió lectura á los siguientes oficios: 1º. del Sr. Ministro de la Guerra, en el que comunica que ha sido ascendido á su actual grado superior el Capitán José María Donoso, que presta sus servicios como Edecán de la Cámara de Diputados; 2º. del Secretario del Senado, en el que avisa que han sido aceptadas las modificaciones introducidas á la Ley Orgánica del Poder Militar, por la Cámara de Diputados.

Continuó el debate de la Ley de Presupuestos de gastos generales.

Se levantó la sesión.

PRISIONERA POR AMOR

Una enfermera de la Cruz Roja de Rusia que tenía al novio prisionero de los japoneses, quiso entregarse al enemigo, esperando que la llevasen á donde se hallaba el objeto de su amor.

Cuando se libró la batalla de Puello estaba cuidando heridos en compañía de varios cosacos agredidos á la Cruz Roja. De improviso se presentó un destacamento de escuadras japonesas. Los cosacos montaron á caballo prontamente y huyeron en la muchacha, que estaba desahucando que la cogieran prisionera para que la llevasen al Japón, se presentó al oficial japonés que iba al frente de los escuadras, el cual le dijo que no tenía autoridad para detenerla, y acto seguido dió la orden de marchar. La joven no se dió por convencida y se á correr tras los soldados, suplicando á voces que la condujeran ante el General y que no la dejasen sola en aquel lugar. Entonces el oficial la condujo al campamento, pero su huyeron en la muchacha, que se despertó sospechosa de su día, siguiente la propusieron mandarla con una escolta hasta las líneas rusas, á lo cual se negó.

En vista de esto la condujeron á New Chungong donde por espacio de un mes estuvo en el cuartel general del enemigo, y desde allí fue enviada en un buque inglés á Chifu, para que se hiciera cargo de ella el Cónsul de Rusia.

En vista de esto la condujeron á New Chungong donde por espacio de un mes estuvo en el cuartel general del enemigo, y desde allí fue enviada en un buque inglés á Chifu, para que se hiciera cargo de ella el Cónsul de Rusia.

En vista de esto la condujeron á New Chungong donde por espacio de un mes estuvo en el cuartel general del enemigo, y desde allí fue enviada en un buque inglés á Chifu, para que se hiciera cargo de ella el Cónsul de Rusia.

En vista de esto la condujeron á New Chungong donde por espacio de un mes estuvo en el cuartel general del enemigo, y desde allí fue enviada en un buque inglés á Chifu, para que se hiciera cargo de ella el Cónsul de Rusia.

En vista de esto la condujeron á New Chungong donde por espacio de un mes estuvo en el cuartel general del enemigo, y desde allí fue enviada en un buque inglés á Chifu, para que se hiciera cargo de ella el Cónsul de Rusia.

En vista de esto la condujeron á New Chungong donde por espacio de un mes estuvo en el cuartel general del enemigo, y desde allí fue enviada en un buque inglés á Chifu, para que se hiciera cargo de ella el Cónsul de Rusia.

En vista de esto la condujeron á New Chungong donde por espacio de un mes estuvo en el cuartel general del enemigo, y desde allí fue enviada en un buque inglés á Chifu, para que se hiciera cargo de ella el Cónsul de Rusia.

En vista de esto la condujeron á New Chungong donde por espacio de un mes estuvo en el cuartel general del enemigo, y desde allí fue enviada en un buque inglés á Chifu, para que se hiciera cargo de ella el Cónsul de Rusia.

En vista de esto la condujeron á New Chungong donde por espacio de un mes estuvo en el cuartel general del enemigo, y desde allí fue enviada en un buque inglés á Chifu, para que se hiciera cargo de ella el Cónsul de Rusia.

En vista de esto la condujeron á New Chungong donde por espacio de un mes estuvo en el cuartel general del enemigo, y desde allí fue enviada en un buque inglés á Chifu, para que se hiciera cargo de ella el Cónsul de Rusia.

En vista de esto la condujeron á New Chungong donde por espacio de un mes estuvo en el cuartel general del enemigo, y desde allí fue enviada en un buque inglés á Chifu, para que se hiciera cargo de ella el Cónsul de Rusia.

En vista de esto la condujeron á New Chungong donde por espacio de un mes estuvo en el cuartel general del enemigo, y desde allí fue enviada en un buque inglés á Chifu, para que se hiciera cargo de ella el Cónsul de Rusia.

En vista de esto la condujeron á New Chungong donde por espacio de un mes estuvo en el cuartel general del enemigo, y desde allí fue enviada en un buque inglés á Chifu, para que se hiciera cargo de ella el Cónsul de Rusia.

En vista de esto la condujeron á New Chungong donde por espacio de un mes estuvo en el cuartel general del enemigo, y desde allí fue enviada en un buque inglés á Chifu, para que se hiciera cargo de ella el Cónsul de Rusia.

En vista de esto la condujeron á New Chungong donde por espacio de un mes estuvo en el cuartel general del enemigo, y desde allí fue enviada en un buque inglés á Chifu, para que se hiciera cargo de ella el Cónsul de Rusia.

En vista de esto la condujeron á New Chungong donde por espacio de un mes estuvo en el cuartel general del enemigo, y desde allí fue enviada en un buque inglés á Chifu, para que se hiciera cargo de ella el Cónsul de Rusia.

En vista de esto la condujeron á New Chungong donde por espacio de un mes estuvo en el cuartel general del enemigo, y desde allí fue enviada en un buque inglés á Chifu, para que se hiciera cargo de ella el Cónsul de Rusia.

En vista de esto la condujeron á New Chungong donde por espacio de un mes estuvo en el cuartel general del enemigo, y desde allí fue enviada en un buque inglés á Chifu, para que se hiciera cargo de ella el Cónsul de Rusia.

Ezequiel Rodríguez M. está recibiendo un gran surtido de mantas de seda y lana bien baratas.

CONSULTORIO

DE MEDICINA Y CIRUJIA

Instrumental moderno para operaciones quirúrgicas. — Aparatos para examen de ojos, oídos, nariz y laringe (garganta). — Tratamiento especial de las enfermedades venéreas (gonorreas leucorreas, etc.).

Inyecciones hipodérmicas, para el tratamiento de la tuberculosis, anemias, etc.

CONSULTAS DE 12 á 3 p. m.

ASISTENCIA POR LA NOCHE.

OFICINA Y DOMICILIO: Carrera de Venezuela (calle del correo) N.º 60, junto al Royal Palace Hotel.—Teléfono 280.

Dr. Angel M. Salvador.

AYUDANTES: Sres. Marco A. Zambrano y Aurelio Mosquera.

Se vende una imprenta pequeña, nueva, sistema "Mitraillense" á propósito para una Vicaría forense ó calcebrera de cantón. Tiene todos los útiles. Para referencia dirigirse á la Administración de este diario.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian en cuanto mes se aparece la eficacia RADICAL del Digestivo Mójarietta, cuya superioridad está universalmente confirmada

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero sin sólo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mójarietta.

De venta en la Farmacia de MOLINA BUEHLER, en Quito; y en las principales Droguerías de Europa y América.

IGUANTAS EXISTENCIAS se desfilan perfectamente dichosas á través de la vida, y, por el contrario, discurren penosas y tristes á causa de jaquecas parénticas ó de neuralgias continuas! En tales casos consideramos un deber aconsejar el uso de las Perlas de Esencia de Trematina de Cierratna, un efecto, para disipar en unos cuantos minutos toda neuralgia, por dolorosa que sea, y cualquier otro efecto que una cabeza, los miembros ó el estómago. Igualmente disipa toda jaqueca por alarmantes que se presenten su violencia ó su carácter.

A esto se debe que la Academia de Medicina de París, que tan poco profusa es en pueras de elogios, haya aprobado el procedimiento seguido en la preparación de este medicamento, recomendándolo por modo tan explícito á la causa de los enfermos.

ADVERTENCIA.—Toda confusión se evita sin más que exigir sobre las hostias las señas del consultorio: Casa L. Fiere, 19, rue Jacob, París.

NO MÁS FLUJO BLANCO

Doctor José María Troya, especialista en enfermedades de mujeres, conoce un procedimiento seguro para curar el flujo blanco [leucorréa], que tan rebelde se ha mostrado siempre en el sexo femenino. Quito, Carrera Imbabura, N.º 38.

ALMACÉN DE FERRETERIA
DE
Rafael Puento
CARRERA DE GUAYAQUIL
(Frente á la Botica Inglesa)



Calidad superior, precios fijos, baratos y al contado

TRASTOS DE ALUMINIO NIQUELADO: Ollas, sartenes, soperas, platos, vasos, embudos, tientes, cucharones, azucareras, etc., etc.

COCINAS DE FIERRO, completas.

Tarros de hierro estañado para leche.

LINTERNAS Y FAROS para el campo y la ciudad.

ARAÑAS, JARDINERAS Y FANALES.

CAMAS DE FIERRO, metal y niqueladas, un nuevo surtido de bonitos modelos.

SILLAS Y MESAS plegadises.

HERRAMIENTAS DE PRIMERA CALIDAD PARA ARTESANOS. — Las mejores de esta plaza sin pretencia.

HERRAMIENTAS GARANTIZADAS PARA TRABAJOS AGRÍCOLA. Arados, rastras, cultivadoras, cavadores de papas, molinos para granos, rejas de acero sólidas, de varios modelos. — Barras de acero, palas de todo modelo, y de marcas inglesas y americanas, azadones, trinchas, abre-hoyos —herramientas legítimas de "Collins".

Por recibir: lindos y magníficos pianos pequeños, modelos últimos, con teclados de cinco octavas

FABRICA DE MUEBLES

DE ALBERTO MENA C. & CIA.
Carrera Esmeraldas, cuadra N.º 5.—Teléfono N.º 39.—Apartado de correo N.º 248.

Trabajan toda clase de obras de carpintería y acaban de recibir de los Estados Unidos un completo surtido de tiraderas para puertas, chapas doradas de calidad superior, visagras, etc., etc.

Cuentan con máquinas de carpintería, que á más de hacer perfectos los trabajos, les pone en condiciones de obra por grande que sea. Sobre todo puntualidad y muy buena madera.

EL FALLO DEL REY DE ESPAÑA

El suscrito tiene en la hacienda San José de Pomasqui, departamentos y cuartos cómodos con muebles y sin ellos para arrendar á precios módicos. En la casa hay baño y la leche y legumbres se consiguen en el mismo fundo. También vendo maderas de cedro, nogal y eucalipto para construcción de casas.

Necesito tres yuntas de bueyes que puedan acimirse en Pomasqui.

Puede verse para contratar en la misma hacienda de San José ó en la casa número 37 de la carrera Esmeraldas.—Ignacio F. Peñañeta.—Quito, Setiembre 11 de 1905. 2 m.

ABELARDO MONTALVO, ABOGADO.—Carrera de Cuenca Núm. 27.

Se vende un juego de ocho espejos vinclados de último estilo. Plaza de Santo Domingo casa de la familia Enriquez.

FABRICA DE

AGUA GASEOSA Y ALCOHOL

De hoy en adelante mi clientela, de casas particulares, hará el cambio de sifones en el depósito que tengo establecido en la Carrera Venezuela N.º 44 L. E., dejando la prenda de \$1.50 por cada sifón; los particulares pueden tenerlos en sus viviendas por el tiempo que tuvieran á bien, y demora que será devuelto cuando el consumidor retirase el pedido consignando el frasco.

VENDO TAMBIEN:
Champagne quiteño á 40 cent. botella Jarabe sin rival á 80 cent. id.
Licores finos, diferentes clases á 1.80 id.
Mallorca superior al de Guayaquil á 60 cent.
Alcohol inodoro de 31 grados á 90 cent. id.
Id. de 36 grados, especial para mistelas, á 1.20 la botella Alcool absoluto, á 1.60 id.

SALVADOR GOFSCHEL

¡¡¡PASO A VANGUARDIA!!!

La Suursal de la Joyería Sud-Americana de R. Romero tiene un buen surtido de Alhajas de oro, buena calidad y piedras finas, en la tienda letra C, casa del Cabildo, número 56, calle del correo, carrera Venezuela.

CONVIENE PREVENIRSE

Hay algunos ilusos ó mal aconsejados industriales que, al ver las curaciones numerosas obtenidas desde hace treinta años, en casos verdadera, mente desesperados en el Alquirán Guyot, intentan algunas veces aprovecharse de la confusión á que se presta cierta semejanza de nombres y buscan el modo de vender sus productos en lugar del producto verdadero perjudicando no sólo los intereses de público sino la salud de los enfermos.

—Hay, efectuo, alquiranes de especies diversas, pero todos saben que el Alquirán mejor es el que los abetos de Noruega producen y que, á pesar de su elevado precio es el único que Mr. Guyot usa para fabricar sus productos.—Si se desean pues obtener la curación de las bronquitis, catarrros, resfriados antiguos desquidados, enfermedades de la vejez ó de la piel, etc. Si se quiere contar con un preservativo cierto de las enfermedades epidémicas, es indispensable precisar bien, al pedirle en las farmacias, que lo que se desea es el verdadero Alquirán Guyot; por más que es más fácil de reconocer que la etiqueta del frasco lleva la firma del inventor, en tres colores: Violeta, verde y rojo.

ESCUELA DE BELLAS ARTES

Están abiertas las matrículas en este establecimiento.
11 Secretario, Juan León Mera.
Quito, Setiembre 20 de 1905.—1 m.

NEURALGIAS Y JAQUECAS
Desaparecen, por dolorosas que sean, en unos cuantos minutos, que sólo tomará á 4 Perlas de Esencia de Trematina de Cierratna, preparadas por un procedimiento especial que ha merecido la aprobación de la Academia de Medicina de París y se venden en todas las farmacias. El tratamiento de la enfermedad cuesta unos cuantos centimos cada vez que á él se recurre.
ADVERTENCIA.—Para evitar toda confusión, cuidese de exigir sobre la envoltura las señas del Laboratorio: Casa L. FIERE, 19 Rue Jacob, París.

MIGUEL ABELARDO EGAS — MEDICO Y CIRUJANO.—Se presta á atender enfermos fuera de la Capital.—Quito.—Carrera de Cuenca, N.º 41, frente á la portería de Santa Clara.—Teléfono N.º 69.

ELOY FABARA, hojalatero. Ofrece sus servicios en lo tocante al ramo de hojalatería en su taller situado en la Carrera Mejía, casa número 141, letra B.

J. RAFAEL MONTENEGRO. — Pintor.—Tiene su casa en la plazuela de San Blas, en la intersección de las carreras Chile y Los Ríos.

SASTRERIA Espejo de la Moda Americana de Segundo J. Carrera.—Carrera Guayaquil.

EMPRESA DE CONSTRUCCIONES.—L. DURBIN & HIJOS.—Gran taller de carpintería y fábrica de muebles.

NICOLAS PARREÑO, —PLATEADOR.—JOYERO.—Carrera Venezuela, cuadra N.º 1, letra A.

EZEQUIEL L. PAZ — Confeccionista y vendedor ropa hecha, fina, á la moda. Carrera de Guayaquil, esquina del convento de San Agustín, letras A. y B.

DE VENTA EN ESTA AGENCIA: MIS ALBORADAS por Antonio A. Molina Ll., á \$1.30 el ejemplar Edición de lujo hecha en París.

NO MÁS PUNRES
Quien no quiera serlo, venda las estampillas que colete, en el establecimiento de Manuel de Jesús Patiño, Carrera de Bolivia números 35 y 36, letras D y H

SUCURSAL "LA ITALIA" "LA RAPIDA" OPTICINA TIPOGRAFICA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICION TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA "LA ITALIA" DE GUAYAQUIL POR MAYOR Y MENOR

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal refinada, bombones caramels. Un gran surtido de Licores extranjeros como Champagne de varias clases y precios. Coñac del más fino al más fino Oporto Jerez Vino Málaga. Braghetto Barol Tocav. Visky. Oldton. Gin. Vermoth Torino. Bermouth Francés. Vinos Gravé. Blanco y Tinto. Vino Chianti.

CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francesas, Italianas, Españolas y Norte America nas. Frutas en jugo. Fruta cándida. Cigarros y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (ESPECIAL). La Emeraldea. Trastos para cocina un gran surtido de puro aluminio. Anilina por mayor y menor y una infinidad de artículos que sería largo enumerar. Acudid á la "Sucursal la Italia" para convenceros. Manuel A. Gabela. Quito.—Carrera de Venezuela.—Apartado de correo N.º 212.